

ACTUALIDAD / ECONOMÍA / POLÍTICA / PORTADA

Los países bolivarianos quieren crear su propia moneda y grupo mediático

El Ciudadano · 18 de octubre de 2009

Ayer sábado 17 de octubre concluyó la cumbre de Alba con acuerdos económicos, políticos y ambientales. Dan un primer paso para una

moneda común con el sistema Sucre. Chávez propone crear un consejo de defensa para formar una alianza militar.

Tratado de comercio propio, moneda común propia (aunque virtual) y un grupo de comunicación propio. Estos son algunos de los planes de la Alba (Alianza Bolivariana para las Américas), cuya VII Cumbre concluyó este sábado con acuerdos para afianzar la alianza económica y política del bloque. Asimismo, también se adoptaron resoluciones sobre el cambio climático, la crisis de Honduras o el bloqueo comercial contra Cuba.

Uno de los acuerdos más importantes de la cita celebrada en la ciudad boliviana de Cochabamba es la creación del Sistema Único de Compensación Regional (Sucre), una moneda virtual para los intercambios comerciales en la zona Alba que pretende «la eliminación de la dependencia del dólar estadounidense en el comercio regional».

Se trata de un primer paso, según explicaron fuentes oficiales, hacia la creación futura de una moneda común que Morales propone que se llame Pacha, que significa «tierra» en quechua.

Los países miembros encargaron además a su Consejo Político elaborar una propuesta para crear un grupo de medios de comunicación del bloque que permita «romper el cerco comunicacional impuesto por el gran poder mediático trasnacional». La propuesta es desarrollar el proyecto Radio Sur Alba-TCP, crear una nueva agencia de noticias y establecer canales temáticos «compartidos en coproducción» entre los países del bloque. Los aliados bolivarianos quieren además crear una escuela de televisión y cine.

La Alianza Bolivariana también dio su visto bueno al informe para desarrollar el Tratado por el Comercio de los Pueblos (TPC), una alternativa a los tratados de libre comercio mediante el intercambio comercial justo y complementario.

Los países de la alianza crearán además la empresa comercializadora de exportaciones e importaciones Albaexim, que abrirá tiendas en los distintos países para sus productos.

En el área de medio ambiente, los bolivarianos determinaron que en diciembre próximo llevarán una posición conjunta en la cumbre sobre el cambio climático de Copenhague. El bloque impulsará en el marco de Naciones Unidas una Declaración Universal de Derechos de la Madre Tierra para buscar su preservación frente al «derroche del sistema capitalista».

Un consejo de defensa regional

Los países bolivarianos aspiran además una estrategia común de defensa, una «alianza militar defensiva» frente a las «amenazas del imperio», propuso **Hugo Chávez**.

«Por qué no, quién nos puede prohibir a países soberanos hacer una alianza militar defensiva y cruzar soldados y oficiales y entrenamiento y equipamiento y logística», se preguntó Chávez.

Finalmente, la Declaración de la VII Cumbre del ALBA plantea la conformación de un «Comité Permanente de Soberanía y Defensa de la Alianza Bolivariana para Los Pueblos de Nuestra América Alba-TCP», aunque con escasas concreciones.

Ese comité tiene como objetivos principales la definición de una «Estrategia de Defensa Integral Popular Conjunta y la constitución de una Escuela de Dignidad y Soberanía de las Fuerzas Armadas de los países del Alba-TCP».

En la declaración, los países de la Alba acusan al «imperialismo y las fuerzas derechistas» de la región de haber reaccionado «con el golpe de estado en Honduras y la instalación de bases militares en Colombia» frente al «avance y crecimiento de las fuerzas e ideas progresistas en América Latina y el Caribe».

SANCIONES A HONDURAS Y RECHAZO AL EMBARGO CUBANO

En este sentido, el bloque bolivariano resolvió acometer nuevas sanciones comerciales y migratorias contra el gobierno de facto de **Roberto Micheletti** en Honduras, cuya crisis se convirtió en uno de los asuntos más debatidos de la reunión de Cochabamba.

También aprobaron una resolución especial de rechazo al bloqueo de Estados Unidos a Cuba, donde previsiblemente se celebrará la próxima cumbre de la Alba para conmemorar el quinto aniversario del bloqueo.

Además, la Alba pidió al Gobierno de Colombia en su declaración final «reconsiderar la instalación» de bases militares de Estados Unidos y reclamó que el territorio ocupado por EEUU en Guantánamo sea devuelto a Cuba.

En la VII Cumbre de la ALBA, que se ha desarrollado en dos jornadas, han participado los presidentes de Bolivia, **Evo Morales**, Venezuela, Hugo Chávez, Ecuador, **Rafael Correa**, y Nicaragua, **Daniel Ortega**.

También han acudido el primer vicepresidente de Cuba, **José Ramón Machado**, la canciller del depuesto presidente hondureño **Manuel Zelaya**, **Patricia Rodas**, y los primeros ministros de Dominica, **Roosevelt Skerrit**; San Vicente y las Granadinas, **Ralph Gonsalves**, y Antigua y Barbuda, **Baldwin Spencer**.

En calidad de observador, ha participado en la cumbre el secretario general del Consejo de Seguridad Nacional de Rusia, **Nikolái Pátrushev**.

Foto portada: Hugo Chávez (Venezuela), Evo Morales (Bolivia) y Daniel Ortega (Nicaragua). | AFP

Efe | dpa | Cochabamba (Bolivia)

elmundo.es

Fuente: El Ciudadano